

Agradecimientos

Son numerosas las instituciones y personas que han contribuido con su patrocinio, cooperación y afecto, para la realización de este trabajo de investigación.

Inicialmente agradezco al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, Conacyt - México, por su apoyo económico brindado en toda esta etapa de desarrollo profesional.

De manera destacada ofrezco con beneplácito mi hondo reconocimiento al Dr Joaquín Lloveras Macià profesor de la facultad de Ingeniería (ETSEIB), coordinador del departamento de proyectos de innovación tecnológica que es un ejemplo de constancia, ética y buen hacer.

Quiero expresar mi agradecimiento a mi querida esposa la Dra. Deyanira Bedolla Pereda por su amor, alegría, constante apoyo y estímulo, a lo largo de toda esta maravillosa aventura profesional y vital que hemos compartido juntos, gracias mi amor.

Agradezco sobretodo a mis padres: A mi querido padre el Dr.Jorge Gil Mendieta y a mi querida madre Rosa María Tejeda de Gil; Quiero que sepan que los quiero con gran intensidad, gracias por su cariño, gracias porque ahora mas que siempre les llevo en mi corazón.

De la misma manera agradezco al rector de la Universidad Tecnológica de la Mixteca, en México, el Dr. Modesto Seara Vázquez por su colaboración para facilitar parte de la investigación de campo que se llevó a cabo en el estado de Oaxaca.

Agradezco muy especialmente a las artesanas, artesanos, empresarios, industriales, diseñadores, que tan amablemente me dedicaron una parte de su tiempo y valiosos conocimientos, así como sus inquietudes y aportaciones que han quedado recogidos en un importante documento virtual; mismo que se ha llevado a cabo gracias a un esfuerzo sin precedentes por parte del Laboratorio de Redes de la Universidad Nacional Autónoma de México con la colaboración especial de Alejandro A. Ruíz León.

Agradezco la valiosa colaboración de la Generalitat de Catalunya, Departament d'industria Comerç I Turisme, Centre d'informació I Desenvolupament Empresarial CIDEM, Centre Català d'Artesania.

Manifiesto también mi agradecimiento al Dr. Jordi Montaña, investigador y catedrático del ESADE, experto en temas referentes a la artesanía, innovación, calidad y diseño entre otros. De manera muy especial deseo agradecer a mi hermana Alexia Gil Tejeda por su cariño y ayuda brindada.

Como un homenaje póstumo agradezco a mis abuelos Antonio Tejeda e Irene Martínez por que de ellos aprendí que las cosas más sencillas son las mas hermosas, donde quiera que estén quiero que sepan que los quiero y los extraño.

De manera muy especial agradezco a mi abuela María de Jesus Mendieta Suárez por su cariño, y porque su simple existencia me alegra la vida.

Agradezco también a la familia Reyna Gil, Vanessa, Aarón y Jacobo por su cariño.